



## Auditoría Superior de la Federación gasta 2 MDP en relojes de lujo

La Auditoría Superior de la Federación, que dirige desde 2018 David Colmenares, ha gastado más de 2 millones de pesos en contratos para la adquisición de relojes de lujo.

De acuerdo con los contratos, a los que tuvo acceso EMEEQUIS, se observa que la compra de relojes de alta gama por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) fue parte de la entrega de estímulos por antigüedad al personal de base que cumple años de servicio en la institución.

Todos los relojes ostentan la distinguida marca suiza Longines, perteneciente al conglomerado relojero Swatch. El modelo seleccionado es "La Grande Classique", disponible en dimensiones de 24 milímetros para dama o 36 milímetros para caballero. Estos ostentan características como esfera de plata con efecto "rayos de sol", cristal de zafiro, extensible de piel de cocodrilo y se entregan en un estuche de lujo.

La empresa Daruma Relojes S.A. de C.V. a través de siete contratos ha sido la proveedora de relojes de lujo para los empleados de la Auditoría Superior de la Federación. Estos siete contratos suman un total de 2 millones 26 mil pesos gastados en relojes de lujo en montos que van desde los 89 mil hasta los 500 mil pesos. El último y más reciente contrato se celebró durante el año 2023, con el número de contrato ASF-UGA-DGRMS-DCyC-DGRH-024/2023 estableció la compra de 16 relojes Longines para dama con un costo unitario de 15 mil 895 pesos y 10 para caballero por 17 mil 750 pesos cada uno.

Daruma Relojes, por su parte, es una empresa que forma parte de una sociedad que pertenece a los empresarios Aurora Teresa Caballero Mondragón y Rodrigo Rojo Moreno.

Al comparar la primera entrega de la Cuenta Pública de 2016 con la de 2022, se puede apreciar una disminución del 83% en las auditorías realizadas por la Auditoría Superior de la Federación. En 2016, la ASF llevó a cabo 502 auditorías que identificaron irregularidades por un total de 23,000 millones 482,135 pesos. En contraste, en 2022, apenas se realizaron 86 hasta el momento. El descenso ha sido paulatino pero sostenido: en la Cuenta de 2017, el número de auditorías disminuyó a 344, con observaciones por 4,000 millones 527,867 pesos.

<https://www.m-x.com.mx/investigaciones/auditoria-superior-de-la-federacion-gasta-2-mdp-en-relojes-de-lujo>